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Кроме этого, состоялось торжественное построение всего личного состава районного казачества на центральной площади ст. 
Курской, где прошла церемония награждения казаков и общественников различными казачьими и ценными подарками.   

Затем, казаки, казачки, казачата и гости праздника единым строем под звуки марша казачьего духового оркестра из города 
Новопавловска, проследовали к памятным местам для возложения венков и цветов: к мемориалу погибшим сотрудникам 
правоохранительных органов; центральному мемориалу защитникам Отечества в годы Гражданской и Великой Отечественной войн; 
каменному казачьему кресту.  

А главной праздничной ареной стало левое побережье реки 
Кура на территории стадиона, где все казачьи общества района 
воссоздали старинное «Курское поселение» с казачьими куренями, 
хозяйственными дворами, дымящимися кострами и печками, 
характерной инфраструктурой. Зрелищная картина завораживала 
взоры людей, как говорится, от мала до велика. Красочно 
оформленные подворья и сервированные столы с различными 
яствами и напитками, хоровые песни и казачьи пляски, концертная 
программа коллективов художественной самодеятельности  
придавали мероприятию яркую праздничную атмосферу.   

Современные потомки вольнолюбивого народа, особенно 
подрастающие поколения, отдающие долг памяти предкам-казакам, 
уверенно смотрят в будущее Терского казачества. 
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1990   СКВОЗЬ ГОДЫ И ДЕСЯТИЛЕТИЯ   2020   

Ставропольскому окружному 

казачьему обществу – 30 лет! 

ЗАСЕДАНИЕ СОВЕТА АТАМАНОВ СТАВРОПОЛЬСКОГО ОКРУГА   
 

В Ставропольском краевом казачьем центре под председательством атамана Ставропольского округа 
Сергея Пальчикова состоялось итоговое в 2019 году заседание Совета атаманов Ставропольского окружного 
казачьего общества Терского казачьего войска с участием атамана Терского войска Александра Журавского. 
Это представительный орган СОКО ТВКО, на котором атаманы районных и городских казачьих обществ 
обсуждают насущные и актуальные вопросы.  

 

 

Казачество Курского района на заседании Совета представляли  районный атаман  Николай Колесников и 
начальник штаба КРКО Валерий Баксаляр.  

Главными темами для обсуждения стали вопросы о дальнейшем развитии недавно образованного 
Всероссийского казачьего общества, и план мероприятий ставропольских казаков на 2020 год.   

Выступивший на Совете атаманов С. Пальчиков, рассказал казакам о прошедшем недавно в Москве 

заседании Совета при Президенте Российской Федерации по делам казачества в новом составе.  Он также 
довѐл до казаков состав правления Всероссийского казачьего общества и принятый устав ВсКО, отметив, что 
кардинально больших изменений нет, но на некоторые моменты обратил внимание. Например, если раньше 
атаманов районных и городских казачьих обществ согласовывали соответственно главы администраций 
районов и городов, то теперь районных атаманов согласовывает окружной атаман, а окружного – войсковой. 

Обсудили казаки и план мероприятий на 2020 год. Единогласно приняли решение, что первый отчетный 
круг СОКО пройдѐт в феврале 2020 года в г. Невинномысске. Особо было отмечено, что 2020 год будет 
посвящен двум юбилейным датам – 75-летию Великой Победы и 30-летию возрождения Ставропольского 
казачества Терского войска.  

 

  

 

 
 

                 С. Пальчиков          А. Журавский                                                       В. Баксаляр                     Н. Колесников 

 

 

 

 

СТАНИЦА  КУРСКАЯ – В РОЛИ УЧЕБНОЙ БАЗЫ КАЗАЧЕСТВА… 
 
В станице Курской неоднократно проводились совещания краевого уровня по вопросам казачества и православия. Курским 

казакам есть что показать, и о чѐм рассказать гостям района.   
 14 февраля 2019 г. на базе Курского станичного казачьего общества прошли краевые инструкторско-методические занятия с 

атаманами и начальниками штабов городских, районных, станичных и хуторских казачьих обществ. Участниками занятий были 86 
представителей казачьих формирований Ставрополья. 

В мероприятии также приняли участие атаман Терского войскового казачьего общества казачий полковник А. Журавский; 
начальник штаба ТВКО, казачий полковник Ю. Синицын, атаман Ставропольского ОКО ТВКО войсковой старшина С. Пальчиков, 
заместители начальника отдела ГКУ «СККЦ» С. Козменко и А. Лихачев. Гостей тепло приветствовал атаман Курского РКО казачий 
полковник Н. Колесников и начальник штаба Курского РКО подъесаул В. Баксаляр.  

По казачьей православной традиции, перед началом инструкторско-методических занятий была проведена обязательная 
молитва, которую осуществил ведущий специалист Ставропольского краевого казачьего Центра Владимир Ремиз.  

На повестке дня инструкторско-методических занятий были вынесены актуальные вопросы дальнейшего совершенствования 
работы казачьих формирований Ставрополья.    

Участники мероприятия посетили православную казачью часовню и помещения новой казачьей управы; с интересом 
ознакомились с музеем казачества и спортивным комплексом казачьей управы. 
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СЛАВА БОГУ, ЧТО МЫ – КАЗАКИ! 
Эти слова обрели мудрость мысли вольнолюбивого народа много веков назад, ибо понятие КАЗАК в летописи впервые 

упоминается в глубокой древности. Чтобы размышлять о современных этапах возрождения Терского казачества, необходимо 
было сконцентрироваться на саму суть казачьего бытия предков, когда  появились казаки, и кем они были… 

 

 

ВЗГЛЯД НА ДРЕВНЮЮ ИСТОРИЮ… 
 

Как отмечено в летописи, одна из первых фиксаций слова «казак» в письменных источниках связана с многоязычным переводным 
словарѐм половецкого (кыпчакского) языка начала XIV в. (1303 год), единственный список которого хранится в библиотеке собора 
Святого Марка в Венеции. Тот факт, что это – словарь, позволяет говорить об употреблении данного термина, по крайней мере, уже в 
XIII веке. В словаре указан латинский перевод самого половецкого слова «казак» – свободный, а также есть выражение – стража. С 40-х 
годов XV века казачество становится регулярно упоминаемым в 

 
летописях.   

Первое упоминание о казаках на самой Руси встречается в конце первой половины XV века, когда в летописи «Повесть о Мустафе 
царевиче»

 
рассказывается о казаках рязанских, «которые пришли на помощь к рязанцам и москвичам против татарского царевича 

Мустафы» в конце 1444 года. 
 

КТО ТАКИЕ ТЕРСКИЕ КАЗАКИ? 
 

Первое появление казаков на Тереке относится к 1520 году, когда они – поселенцы из центральных губерний Российской империи, 
нашли пристанище вдоль Северокавказских рек Терек, Сунжа, Аргун, Асса, Кура, Малка, Кума, Подкумок. Терское казачье войско было 
сформировано в 1860 году. Его штаб первоначально располагался в городе Владикавказ, а затем в Ставрополе. 

Поселившись на Кавказе, казаки быстро приспособили для себя горскую одежду и оружие.  Ещѐ великий русский писатель Лев 
Толстой, увидев воочию жизнь казаков на Кавказе, написал: «Живя между чеченцами, казаки перероднились с ними и усвоили себе 
обычаи, образ жизни и нравы горцев; но удержали и там во всей прежней чистоте русский язык и старую веру». С 1577 года терцы 
постепенно переходят на службу царю, появляются казачьи разъезды и станицы.   

Терские казаки принимали активное участие в Русско-
турецкой 1877-78 гг. и Русско-японской и первой мировой 
войнах. Всего в Терской области находилось 70 казачьих 
станиц, что составляло более 250 000 казаков. После 
Октябрьской революции 1917 г., терское казачество, 
оказавшись в огне Гражданской войны, выступило против 
Красной Армии, а в 1920 году терские казаки, как и другие 
казачьи войска, массово покинули Россию. Это произошло из-
за того, что в 1920 году большевики приняли решение о 
выселении терских казачьих станиц, прилегавших к городу 
Грозному, и передаче их горцам. Та часть терцев, которая не 
эмигрировала за рубеж, была раскулачена и более 35 тысяч 
человек подверглась массовому уничтожению. 
 
 

СВЕТ СПРАВЕДЛИВОСТИ  
ЗАСИЯЛ НАД КАЗАЧЕСТВОМ  
ТЕРЕКА… 

 

 

В Советском Союзе казачество было под запретом много десятилетий. Тем ни менее в семьях с казачьим родословием обычаи 
предков жили и сохранялись от поколения в поколение. Правда казачья культура была доступна для общественности в формате 
художественной самодеятельности. С каждым годом в высших органах власти наступало просветление в том плане, что в 20-30-х годах 
многие народы, а также казаки, были репрессированы несправедливо.  

И вот,  14 ноября 1989 года Декларацией Верховного Совета СССР «О признании не законными и преступными репрессивные 
акты против народов, подвергшихся насильственному переселению, и обеспечении их прав», было закреплено право российского 
казачества на реабилитацию. Эта весть казаками России была воспринята с большим воодушевлением. Они активно принялись за 
организационные дела по возрождению традиций предков.

 

 
 

 

СТАВРОПОЛЬСКИЙ СОЮЗ КАЗАКОВ 
 

На территории Ставропольского края начало возрождения казачества началось к концу 80-х годов 
XX столетия. 25 апреля 1990 года в Ставрополе был создан организационный комитет по созданию 
краевой казачьей организации. Начались работы по проведению казачьих кругов в станицах, селах и 
городах края. 

 

Летом 1990 года были созданы 57 казачьих организаций в станицах Ставропольского края. 
* 28-29 сентября 1990 года в Ставрополе прошел первый съезд казачьих организаций СК. На нѐм присутствовало 

800 делегатов и 300 приглашенных. Это мероприятие благословил Митрополит Ставропольский и Бакинский Гедеон. На 
съезде было решено создать Ставропольский союз казаков.  

Популярность казачества с момента создания единой казачьей организации росла с каждым днем. К осени 1991 года 
казачество Ставропольского краевого Союза казаков насчитывало свыше 130 ячеек, объединяющих около 7 тысяч 
человек. Остро встал вопрос о хозяйственной деятельности казачества.   

* 15-17 ноября 1991 года в Ставрополе состоялся Большой Круг, на котором присутствовали казаки Северного Кавказа, 

Дона, Кубани.  Следует  отметить, что  впервые  на  большом  казачьем  круге было принято очень  важное заявление по 
Чечено-Ингушетии, где в это время к власти пришел генерал Дудаев, националистические действия которого заставили 
казаков обратиться в органы власти СССР для принятия экстренных мер в данном регионе, ибо  могут возникнуть 
неуправляемые антиконституционные процессы.   

Казачество на Кавказе было не только форпостом России. Жизнь рядом с кавказскими народами заставила их 
перенять некоторые обычаи и традиции, именно это не позволяло разрастаться межнациональным конфликтам между 
горскими народами. Эти качества, приобретенные казаками среди кавказских народов, правление Союза казаков 
постоянно пыталось возродить, так как в этом оно видело залог мира и процветания на Кавказе. 
* 15 октября 1993 года в структуре администрации Ставропольского края впервые в органах управления субъектов 

Федерации был создан специализированный отдел по вопросам казачества. 
  

  
 

 

* 15 сентября 2018 года на гостеприимной и хлебосольной земле ст. Галюгаевской Курского района впервые в 

истории станицы прошел Большой круг Терского войскового казачьего общества.В нем приняли участие около 300 казаков из 
шести субъектов СКФО: Ставрополья, Северной Осетии-Алании, Дагестана, Кабардино-Балкарии, Чеченской Республики и Ингушетии. 
В качестве почетных гостей войсковой круг посетили представители посольских станиц ТВКО из г. Санкт-Петербурга и Республики Коми. 
Атаман Терского войска Александр Журавский выступил с отчетным докладом, в котором охарактеризовал общее 
положение округов войска, обозначил проблемные вопросы, отметил положительные сдвиги в развитии. 

 
. 
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 

 

 
Император Николай II и наследник престола (в центре) среди казаков. 

  

СУЩЕСТВЕННЫЙ ВКЛАД В ОБЩЕЕ КАЗАЧЬЕ ДЕЛО… 
Из 30 юбилейных лет возрождения Ставропольского краевого казачества, на возраст Курского районного казачьего 

общества приходится чуть больше 25 лет.  Примечательно, что  все очередные юбилейные отрезки времени 
возрождения, курские казаки  встречали заметными успехами в социально-экономическом развитии, как в станичных и 
хуторских,  так и районном обществах. Позитивные достижения в реальных производственных делах и патриотическом 
воспитании подрастающих поколений, курские казаки  считали достойным вкладом в общее дело Ставропольского  
окружного казачества.  Множество значимых мероприятий на счету курских казаков . Одно из них , воплощение в жизнь 
давней мечты – обзаведение собственного здания «Казачьей управы».  Несколько лет назад атаман Курского станичного 
и районного казачьих обществ Николай Колесников предложил братьям-казакам потрудиться энергично, чтобы средств 
хватило на постройку нового здания управы. Эта, казалось бы несбыточная мечта, к счастью стала реальностью. Управа 
получилась двухэтажная, как говорится, «3 в одном»: 1 - служебные помещения; 2 – «Музей казачества и Великой 
Отечественной войны» и 3 – «Спортивный комплекс» - второй этаж полностью.   Торжественные мероприятия в честь 
открытия «Казачьей управы» состоялось 9 ноября 2019 г. Вкратце, было это так:   

…Туманным ноябрьским утром в ст. Курскую прибыли казаки из всех 7 станичных и хуторских обществ, а также 
гость из Ставрополя – представитель Ставропольского Краевого казачьего центра В. Салищев и братья-казаки из 
соседних районов. По казачьей традиции, мероприятия началось с молитвы в новой казачьей часовне, воздвигнутой на 
территории управы. Богослужение провѐл духовник районного казачества, настоятель Курской православной церкви  

Николая Чудотворца отец Александр. Собравшихся, а в их лице 

всех казаков станиц и хуторов, поздравили глава Курского района 
С. Калашников, В. Салищев и атаман Курского районного 
казачьего общества Н. Колесников. Им же предоставили 

традиционное право перерезать  ленточку.  

 

 

 

 

Когда участники мероприятия проследовали в помещения 
управы, перед их взором предстали своеобразные сюрпризы: 
великолепно оформленный музей с интереснейшими экспонатами 
истории казачества, духовенства и Российской государственности 
различных исторических этапов и экспонаты Великой 
Отечественной войны. А на втором этаже управы – огромный 
спортивный зал с боксѐрским рингом и полным набором 
тренажѐрных станков.   

 

 

https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9F%D0%B5%D1%80%D0%B5%D0%B2%D0%BE%D0%B4%D0%BD%D0%BE%D0%B9_%D1%81%D0%BB%D0%BE%D0%B2%D0%B0%D1%80%D1%8C
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9F%D0%B5%D1%80%D0%B5%D0%B2%D0%BE%D0%B4%D0%BD%D0%BE%D0%B9_%D1%81%D0%BB%D0%BE%D0%B2%D0%B0%D1%80%D1%8C
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9A%D1%8B%D0%BF%D1%87%D0%B0%D0%BA%D1%81%D0%BA%D0%B8%D0%B9_%D1%8F%D0%B7%D1%8B%D0%BA
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A1%D0%BE%D0%B1%D0%BE%D1%80_%D0%A1%D0%B2%D1%8F%D1%82%D0%BE%D0%B3%D0%BE_%D0%9C%D0%B0%D1%80%D0%BA%D0%B0
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A1%D0%BE%D0%B1%D0%BE%D1%80_%D0%A1%D0%B2%D1%8F%D1%82%D0%BE%D0%B3%D0%BE_%D0%9C%D0%B0%D1%80%D0%BA%D0%B0
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%92%D0%B5%D0%BD%D0%B5%D1%86%D0%B8%D1%8F
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9C%D1%83%D1%81%D1%82%D0%B0%D1%84%D0%B0_(%D1%86%D0%B0%D1%80%D0%B5%D0%B2%D0%B8%D1%87)
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9C%D1%83%D1%81%D1%82%D0%B0%D1%84%D0%B0_(%D1%86%D0%B0%D1%80%D0%B5%D0%B2%D0%B8%D1%87)
https://ru.wikipedia.org/wiki/14_%D0%BD%D0%BE%D1%8F%D0%B1%D1%80%D1%8F
https://ru.wikipedia.org/wiki/1989_%D0%B3%D0%BE%D0%B4
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%92%D0%B5%D1%80%D1%85%D0%BE%D0%B2%D0%BD%D1%8B%D0%B9_%D0%A1%D0%BE%D0%B2%D0%B5%D1%82_%D0%A1%D0%A1%D0%A1%D0%A0
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9 августа 1995 года вышел Указ Президента России № 835 «О государственном реестре казачьих обществ в 
Российской Федерации», в соответствие с которым казачьи общества начали подготовку к включению в 

государственный реестр России и выполнению государственной службы. 
 Большой казачий круг, состоявшийся 28 сентября 1998 года, 

ознаменовал собой исходный рубеж по возрождению казачества на 
Ставрополье. Круг утвердил 
создание единой казачьей организации – Ставропольский казачий округ с 

вхождением в Терское казачье войско, Устав СКО ТКВ, избрал атамана, 
которым стал    Василий Павлович Бондарев. Создание СКО ТКВ стало 

важным событием в жизни казачьих организаций Ставрополья, которые до 
этого были раздроблены на общественные организации «Пятигорский округ 
Терского казачьего войска» (76 казачьих организаций), «Ставропольское 
казачье войско» (114 казачьих организаций), и другие малочисленные казачьи 
общественные объединения.  

  22 сентября 2002 года — 

проведен Большой круг СКО 
ТКВ в Железноводске, 
который избрал атаманом В. 
Ф. Чеботарева, экс-атамана 

Кизлярского особого пригра-
ничного казачьего округа ТКВ. 
   17 июля 2003 года Государ-

ственная Дума Ставрополь-
ского края приняла краевой 
закон «О казачестве в 
Ставропольском крае». 
  Приказом атамана ТКВ от 11 марта 2008 года на должность атамана 
СКО ТКВ утвержден казачий полковник Александр Николаевич 
Фалько.  Непременно нужно отметить, что за много лет атаманства 

Терского войска и Ставропольского ОКО В.П. Бондарев и  А.Н. Фалько 
внесли большой и достойный вклад в возрождение и становление 
Ставропольского окружного казачьего общества. Оба атамана были 
частым деловым визитѐром в Курском районе, где среди братьев-
казаков пользовались большим уважением и доверием. 

 
 
 

 

«КАЗАЧИЙ ПРОСВЕТ» НАМЕТИЛСЯ И В КУРСКОМ РАЙОНЕ. 
 

Как говорится, засучив рукава, активно взялись за Богоугодное дело и старейшины семей казачьего рода ст. 
Курской. Среди них был потомственный казак Георгий Васильевич Дзюбенко, к сожалению, совсем недавно 
ушедший в мир иной. Вот, что он вспоминал в своѐ время: 

 

-  Долго не раздумывая, мы стали встречаться с родословными казаками и продумывать вопросы возвращения 
многострадального казачества в нашу, современную жизнь.  Как я помню, 7 сентября 1990 года, ещѐ немногочисленное 
казачество ст. Курской, собралось на совещание для формирования организационного комитета по подготовке первого 
малого казачьего круга.  

В состав оргкомитета были введены казаки-старейшины: 
Константин Михайлович Ляшенко, Георгий Емельянович 
Двуличанский, Владимир Алексеевич Черкасов, Иван 
Григорьевич Лагошин, Николай Ильич Голиков, Николай 
Васильевич Нехаев, Алексей Фѐдорович Гриценко, 
Варвара Николаевна Харитошкина и я, Георгий 
Васильевич Дзюбенко. Я был избран председателем  

оргкомитета, а секретарѐм –  Харитошкина. 
В период подготовительной работы к малому кругу, в 

Ставрополе был назначен Большой круг казачества 
Ставрополья. В его работе участвовали и наши шесть 
казаков-старейшин. Разговор казаков на Большом круге для 
нас оказался полезным. Мы многое познали в плане 
организационной работы. 

 

 В последствие, уже 16 января 1991 г. мы провели 
очередное, практическое заседание нашего оргкомитета. 
Оно было посвящено выдвижению кандидатов на должность 
атамана станичного казачьего общества. Рассматривались 
две кандидатуры: Анатолия Петровича Коваля и Михаила 
Григорьевича Артюхова. 

Спустя три дня, 19 января 1991 г., состоялся первый малый круг Курского станичного казачьего общества, в котором 
приняли участие 86 казаков из числящихся 146 человек. Круг поддержал кандидатуру Коваля. Казаки сказали ему 
«Любо!». Так был избран первый атаман станицы периода возрождения.  Анатолий Петрович Коваль атаманом был не 
долго, но он внѐс большой практический вклад в дело возрождения казачества.  Последующая наша работа была 
направлена на укрепление казачьих рядов. Была поставлена главная задача: активизировать кропотливую работу по 
привлечению молодѐжи в ряды станичного казачьего общества, ибо мы хорошо понимали, что без участия 
подрастающих поколений, казачество не сможем возродить,- сказал Георгий Васильевич Дзюбенко. 

  

 
 

      Вслед за Курским станичным казачьим обществом плодотворно поработали над возрождением Терского казачества  
старейшины и казаки в станицах Галюгаевской, Стодеревской, сѐлах Русском и Ростовановском, хуторах Эристов и 
Зайцево, объединившиеся в 1993 году в единое Курское районное казачье общество.   Первым атаманом казачьего 
отдела был избран Николай Михайлович Голобородько. Не мало трудностей переживали казачьи общества Курского 

района, в том числе и районное; менялись атаманы; ряды казачеств не только пополнялись, но и «чистились» от 
нерадивых, тем самым укрепляя дисциплину в обществах.  

Решающее значение в возрождении казачьих обществ имело способность 
казаков организовываться в реальных трудовых делах, особенно в земледелии. 
После того, как в 2008 году атаманом Курского районного казачьего общества был 
избран Николай Григорьевич Колесников, одновременно являвшийся атаманом 

Курского станичного общества с 2005 г, в производственных делах хорошие 
результаты не заставили себя долго ждать  практически во всех казачьих обществах. 
Таким образом, казачья казна постепенно укреплялась немалыми средствами. 

Находясь в составе Ставропольского окружного казачьего общества, 
руководимого сейчас краевым атаманом Сергеем Юрьевичем Пальчиковым, 

Курское районное казачье общество своим созидательным трудом и последователь- 
ной реализацией значимых мероприятий по 
возрождению Терского казачества, добился 
признания, как среди односельчан -
многонациональных жителей поселений, так 
и в органах власти муниципалитетов всех 
уровней.   

На реальные успехи  курских казаков  
 

обратили внимание руководители окружного казачьего общества, Терского  
казачьего войска, и, что очень важно, органы власти Ставропольского края.  

Стало доброй традицией проведение различных окружных и войсковых 
казачьих мероприятий и форумов на территории Курского района;  В разные годы 
неоднократно встречались с курскими казаками губернатор Ставрополья В.В. 
Гаевский и нынешний глава региона В.В. Владимиров . 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 

      Осенью 2017 г. Курскому районному казачеству 

представилась возможность для проведения в структурных 
подразделениях Правительства Ставропольского края 
своеобразного   отчѐта   о своѐм социально – экономическом  
 

положении. В мероприятии принимали участие  заместитель главы администрации Курского района Юрий Чебан, 
атаман Николай Колесников, его помощник, атаман ст. Галюгаевской Юрий Бондарев. С соответствующим докладом 
перед членами Правительства СК выступил Ю. Бондарев    (на фото внизу справа). 

 
 

 

 

 

А.Н. Фалько 

 
Н.Г. Колесников 

 

С. Ю.   Пальчиков. 

В. П. Бондарев 

 

 

В ст. Курской  состоялось выездное заседание 

комитета Думы Ставропольского края по делам 
национальностей и казачества во главе с 
председателем П.П. Марченко (фото внизу).   

   

 

 

 

     В. Владимиров;              Н. Колесников;          Ю. Гонтарь 

 


